

550

**LUX** (*Jacques, en religion Père Jean-Gabriel*),  
Missionnaire des Prêtres du Sacré-Cœur (Alle-  
magne, 8.5.1869 — Brésil, Vargens do Cedro,  
2.12.1943).

Le P. Lux était parti tout jeune comme missionnaire en Amérique du Sud, en Équateur, où, de 1880 au 9 juillet 1893, il évangélisa les peuplades indiennes des environs de Bahia, et de Porto Viego. Rentré en Belgique pour se reposer, il fut choisi par ses supérieurs pour accompagner le Père Gabriel Grison, vétéran comme lui des missions d'Amérique, et aller fonder avec lui un poste d'évangélisation dans la région des Falls. Les deux religieux quittèrent la Belgique le 6 juillet 1897. Ces pionniers eurent à faire face à un travail épuisant tant au point de vue matériel que moral. Le P. Lux, déjà très affaibli par un long séjour sous l'équateur, ne put résister à la fatigue et à l'anémie.

Déjà malade à Matadi, il dut rentrer en Belgique et passer quelques années au pays pour se soigner. Mais son âme de missionnaire l'attirait invinciblement vers les païens qu'il voulait gagner à l'Évangile. Les missions de sa congrégation en Amérique du Sud réclamaient des prêtres ; le P. Lux demanda à repartir et fut désigné pour le Brésil méridional où, dès le 16 juin 1903, il reprit son activité sacerdotale, successivement à Desterro Florianapolis, Paraty, Brusque, Sao Bento, Vargens, Hansa-Humboldt. Il s'implanta complètement au milieu des Indiens et y vécut jusqu'en 1943. Il ne revit plus sa patrie.

9 avril 1953.  
M. Coosemans.

*A nos Héros col. morts pour la civil.*, p. 249. —  
*Almanach du Congo* (Prêtres du S. C.), 1906, p. 27.  
— *Règne du Sacré-Cœur de Louvain*, 1925, p. 151. —  
*Falls*, 25, *25 années de mission au Congo*, pp. 14, 16.  
— *Note de Mgr. Verfaillie, Vic. apost.*, mai 1953.